

AMNISTÍA INTERNACIONAL

COMUNICADO DE PRENSA

Índice de AI: AMR 41/039/2003 (Público)
Numero del Servicio de Noticias: 190
13 de agosto de 2003

Mexico: A pesar de las promesas sobre Juárez, persisten las dudas sobre el compromiso real del gobierno en materia de derechos humanos

(México D.F.) Al finalizar la visita oficial a México, la Secretaria General de Amnistía Internacional Irene Khan acogió con satisfacción el compromiso expresado por las autoridades federales de intervenir en los casos de desapariciones y asesinatos de mujeres en Ciudad Juárez. Sin embargo, se mantienen las dudas sobre el compromiso del gobierno para abordar situaciones de violaciones de derechos humanos persistentes en el país, particularmente con relación a la administración de justicia.

Amnistía Internacional subrayó que, tras diez años de inacción, la muestra real del compromiso hecho por el gobierno dependerá de resultados visibles, concretos e inmediatos en Ciudad Juárez y Chihuahua. Amnistía Internacional destacó el compromiso hecho por el Procurador General de la República de impulsar las investigaciones hasta que los casos estén totalmente resueltos. La organización también valora la iniciativa del Secretario de Gobernación de proporcionar a Amnistía Internacional y a otras organizaciones no gubernamentales de derechos humanos informes mensuales sobre el progreso realizado por autoridades federales y estatales .relevantes.

Amnistía Internacional enfatizó durante reuniones que mantuvo con autoridades federales y estatales la necesidad urgente de superar la falta de confianza de los familiares de las víctimas hacia las acciones tomadas hasta el momento. Un primer paso en esta dirección es asegurar su participación en las investigaciones y en otras iniciativas en relación con los casos así como poner fin a hostigamientos e intimidaciones en su contra.

Al mismo tiempo Amnistía Internacional mostró su preocupación por el hecho de que las autoridades estatales de Chihuahua se hayan negado a reconocer los errores y las irregularidades que han caracterizado las investigaciones y que han fomentado la impunidad. Los asesinatos y secuestros de mujeres se siguen repitiendo, así como los alegatos de tortura a personas detenidas en conexión con estos casos. Decepciona a la organización que el gobernador del Estado de Chihuahua, quien rechazó públicamente las conclusiones de Amnistía Internacional, no haya aceptado reunirse con los delegados.

Aun reconociendo los compromisos emprendidos en el caso de Ciudad Juárez, preocupa a Amnistía Internacional que el gobierno de México no haya tomado medidas eficaces para abordar las serias deficiencias de la procuración y administración de justicia que son endémicas en todo el país y que facilitan la detención arbitraria, la tortura y los juicios injustos. El gobierno tampoco ha brindado suficiente apoyo político a los esfuerzos actuales para poner fin a la impunidad en casos de violaciones a los derechos humanos del pasado.

Después de su reunión con Irene Khan el 11 de agosto, el presidente Fox reiteró públicamente que los derechos humanos eran una de las prioridades de su gobierno, y se comprometió a "elaborar una política integral" en materia de derechos humanos. La desaparición de la Subsecretaría para Derechos Humanos y Democracia de la Secretaría de Relaciones Exteriores, anunciado ese mismo día, pone seriamente en entredicho el compromiso expresado por el Presidente. La Subsecretaría ha desempeñado un papel fundamental en el programa de cooperación técnica acordado con la oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos, cuyo objetivo es elaborar un programa nacional de derechos humanos.

A mitad del mandato del presidente Fox, estas señales ambiguas socavan la credibilidad de las promesas que hizo cuando tomó posesión del cargo. Amnistía Internacional insta al presidente Fox a demostrar un compromiso inequívoco de dar seguimiento al proceso de reformas en materia de derechos humanos. La capacidad de transformar palabras en acciones es el criterio clave que usará la comunidad internacional y la sociedad civil mexicana en el momento de evaluar el cumplimiento de este gobierno en materia de derechos humanos.

Si desean más información, pónganse en contacto con la oficina de prensa de Amnistía Internacional en Londres, UK, on +44 20 7413 5562 Amnesty International, 1 Easton St., London WC1X 0DW. web: <http://www.amnesty.org>

For latest human rights news view <http://news.amnesty.org>